

COMMISSION DU RESPECT ET DE LA PRÉVENTION

Réunion du lundi 21 octobre 2024
Procès-verbal n° 3

Président : M. CANTET Dominique.

Présents : Mmes LAGRANGE Marie-Hélène, STOURY Nadia, MM. ARTUS Dominique, FRAUDEAU Daniel, GALLAIS Raymond, GIRAUD Dominique, PETONNET Bernard, RIVIERE Patrick.

Excusés : MM. BERNARDEAU Rémi, NICOLAS Jean-Marie.

Nouvelle appellation de la Commission : RESPECT et PRÉVENTION

La Commission valide à l'unanimité des présents la nouvelle appellation de la Commission qui s'appelle désormais : **Commission Respect et Prévention**.

RÉUNIONS DE SECTEUR

Présence nombreuse des membres de la Commission qui ont disposé de 2 diapos pour étayer leur présentation. Les diverses interventions des membres de la Commission ont généré peu d'échanges avec la salle, en effet rares furent les questions, mais elles ont engendré applaudissements et commentaires positifs au cours de la soirée.

À ce jour, seule la réunion de la Chapelle Bâton reste à organiser, plusieurs membres de la Commission s'engagent à y participer. Pour rappel, le support diapo était le suivant :

DIAPO 1 :

- Une approche différente mais complémentaire
- Le Respect de certaines valeurs
- Traduire notre approche dans l'action
- Partager et démultiplier

DIAPO 2

- **R** Règles
- **E** Exemplarité
- **S** Solidarité
- **P** Plaisir
- **E** Engagement
- **C** Convivialité
- **T** Tolérance

Une discussion s'engage autour de : comment réussir à mobiliser davantage les clubs sur les valeurs prônées et affichées dans la diapo 2 ?

Les membres de la Commission se proposent d'essayer de réinvestir les réflexions qui ont conduit à l'élaboration des CHARTES et les Valeurs du PEF (pour rappel, les Chartes s'adressent de manière différenciée, aux Jeunes JOUEURS (SES), aux Joueurs(es) ADULTES, aux DIRIGEANTS (ES), aux EDUCATEURS (TRICES), aux PARENTS. L'idée à creuser pourrait être de publier régulièrement 1 page sur les réseaux sociaux (*sous la forme de jeu, BD etc*). Pour cela nous envisageons de solliciter les conseils de Maxence et Valentin.

Projet de Challenge Respect et Convivialité

Pour les clubs masculins du département 86, 9 poules de D5 de 10 clubs environ, soit un peu plus de 80 clubs, s'observe, avec davantage d'acuité que les autres années encore, un silence radio sur les votes du club le plus accueillant. Le Challenge est totalement méconnu dans le département. Pour tenter d'y remédier, nous envisageons d'adresser, dans un 1^{er} temps, un courrier personnel à tous les Présidents de club concerné (5^e D) afin de rappeler les modalités du Challenge et les divers lots qui

récompensent les vainqueurs. La Commission est parfaitement consciente que les préoccupations de ces clubs vont davantage à la recherche d'être 11 pour jouer et de trouver un arbitre.

Pour la D2 Féminine à 11, nous suggérons de reproduire cette démarche, la dotation des lots sera à définir par chacun des Districts, 86 et 79. (Pour la D1F, règlement identique à celui des seniors masculins de la D1 à la D4, Challenge Respect et Prévention).

« Bâches » à l'entrée des Stades de Football

Nous proposons une 1^{ère} réunion de travail, **le 4 novembre à partir de 16h au District**, pour convenir du texte ou des textes à faire figurer sur ces bâches d'environ 2m x 1m, sur fond bleu, écriture en blanc, texte qui invite au respect des valeurs du Programme Educatif Fédéral et à celles prônées par la Commission Respect et Prévention du 86.

Réunion « BACHES » le 4 novembre à partir de 16h au District

Prochaine réunion le lundi 9 décembre 17h30.

Le secrétaire, Dominique ARTUS